



# El Banco de Alimentos atiende a 14.000 personas en la capital y la provincia

Su responsable afirma que la cifra se ha «estabilizado», aunque «estacionalmente» falten bienes como leche o suministros infantiles

:: D. BAJO / WORD

**SALAMANCA.** Ángel Rufino de Haro, 'el Mariquelo', acometerá mañana la XXIX subida a la torre de la catedral nueva desde que se recuperó la tradición. La escalada surgió como una necesidad, en 1755, para comprobar el estado de la torre después del terremoto del Lisboa y repicar las campanas en señal de agradecimiento a Dios. La costumbre se perdió en los años 70 y El Mariquelo la retomó en 1986. Hoy en día no hace falta encaramarse a la torre para ver cómo está, pero la ascensión ya se ha convertido en una tradición de cada 31 de octubre.

Este año trae un par de novedades. La primera, que la subida se realizará en beneficio del Banco de Alimentos de Salamanca. Tal y como explicaron ayer El Mariquelo y el director del Banco de Alimentos, Ángel Luis Sánchez, se instalarán varios contenedores especiales en la plaza de Anaya para que los asistentes que lo deseen aporten alimentos no perecederos, como aceite, legumbres, conservas o arroz, que irán a parar a esta ONG salmantina.

Sánchez comentó que el Banco de Alimentos atiende a 14.000 personas cada año en la capital y la provincia, que distribuye unos 3 millones de kilos de alimentos y que la demanda se ha «estabilizado. No



Ángel Luis Sánchez, María Luisa Vicente, de la Usal, y Ángel Rufino de Haro, 'el Mariquelo'. :: ALMEIDA

## La ascensión de mañana del Mariquelo apoyará la labor que realiza el Banco de Alimentos

crece el número de personas que está en una situación tan angustiosa de no tener los alimentos más básicos». Sin embargo «estacionalmente» hay bienes como leche, conservas o suministros infantiles de los que «no tenemos tantos como desearíamos». El Mariquelo asegura

que siempre ha colaborado con esta institución y confía en que la entrega de alimentos pueda convertirse en una nueva costumbre anual.

La segunda novedad es que también se instalarán mesas para recoger firmas. Éstas se presentarán ante la Junta de Castilla y León para que nombre la subida a la torre de la catedral como evento de Interés Turístico Regional. Ángel Rufino de Haro opina que el acto cumple con todos los requisitos (historia, antigüedad...). Este año presentarán toda la documentación a la Junta y esperan que la subida de 2016 ya cuente con el marchamo de Interés Turístico Regional, coincidiendo

con el 30 aniversario de la recuperación de la tradición.

### Horario

En cuanto a los actos de mañana, a las 10:00 horas se reunirán en la Plaza Mayor los grupos venidos desde fuera de Salamanca para ver la subida. A la misma hora, el Mariquelo se encontrará en el Puente Romano con visitantes llegados desde la Sierra. Pasarán por la calle Veracruz y la Rúa hasta unirse en la plaza del Corriño con la gente concentrada en la Plaza Mayor. La comitiva hará un pasacalles hasta Anaya.

El Mariquelo ascenderá a las 11:30 horas y en torno a las 11.45 horas,

Ángel Rufino de Haro  
El Mariquelo

«Lo importante no es llegar más arriba o más abajo»

Este año no se repetirá la imagen del Mariquelo escalando hasta el pináculo de la torre catedralicia. El cabildo le ha limitado la ascensión hasta la segunda balastrada, a unos 80 metros. El motivo es que el Mariquelo no llevará arneses de seguridad. Ángel Rufino de Haro comentó ayer que la limitación «no importa» y que «respetar» la decisión de los responsables de la seo. «El cabildo siempre me ha apoyado», aseguró, y le ha prohibido superar la segunda balastrada «por mi seguridad» y por su propia protección. «Pido al cabildo que siga respetando, aunque sea con limitaciones, subir al menos a la catedral, a algunos tramos de la balastrada, para seguir dando gracias a Dios en un momento tan memorable y tan íntimo para mí», afirmó ayer el Mariquelo, que insistió en que «lo más importante no es llegar más arriba o más abajo».

coincidiendo con la hora del terremoto de Lisboa, alcanzará la segunda balastrada de la torre de la Catedral. Será el punto más alto de la ascensión, a unos 80 metros de altura. No llegará al pináculo (a 110 metros, en lo alto de la torre) porque el cabildo no se lo ha permitido por motivos de seguridad.

Tras la subida habrá un almuerzo en la Casa de las Conchas, un recital de música y un intercambio cultural con los grupos asistentes al acto.

La Fundación General de la Universidad de Salamanca y varias empresas de la ciudad también colaboran en la recogida de alimentos de mañana.